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“ Las naciones del mundo deben ayudarnos a acabar la guerra en nuestro pais”

COLOMBIA - “Queremos que Europa nos ayude
a buscar la paz”: Piedad Cordoba
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Jueves 15 de abril de 2010, por colaborador@s extern@s

« Colombia presenta un cuadro horrible y espantoso de degradación humanitaria, cuando hay mas de 18
millones de pobres, 8 millones de indigentes, 5 millones de desplazados internos, 3.5 millones de
refugiados internos por la guerra y la pobreza, mas de 200 mil personas desaparecidas forzadamente en
los últimos 15 años y por ultimo mas de 5 mil victimas por los falsos positivos y por eso hay que avanzar
en el proceso del intercambio humanitario en procura de la paz con la ayuda de los países europeos »

Así introdujo la Senadora Piedad Córdoba Ruiz, su larga entrevista realizada por el Diario más importante
de Suiza, La Tribune de Geneve, durante su visita que realiza al país helvético.

Agenda

La dirigente que ha sido una de las mas férreas opositoras al gobierno del presidente Uribe y que en los
últimos años ha oficiado como mediadora y gestora de las liberaciones de prisioneros en manos de la
insurgencia de las FARC confirmó que se reunirá con miembros de la cancillería en Berna y
parlamentarios suizos en Lausanne, a quienes les solicitará formalmente que colaboren y participen en un
proceso de mediación del conflicto social y armado que vive Colombia desde hace mas de 60 años y por la
noche dará una conferencia en la Uni-Mail.

Así mismo expresó que será recibida por altos funcionarios de las Naciones Unidas, la Cruz Roja
Internacional en Ginebra, con el fin de dar a conocer y llamar la atención de la gravedad de la situación
humanitaria que vive Colombia y finalizará su visita a Suiza con una rueda de prensa.

Que el mundo conozca nuestra tragedia

Piedad Córdoba quien es la mas caracterizada líder del movimiento Colombianas y Colombianos por la
Paz, dijo al periodista Gustavo Kuhn quien la entrevistó que “ la situación en las cárceles colombianas es
espantosas con torturas, maltratos, montajes judiciales con las detenciones arbitrarias a muchas personas
que no son insurgentes pero por ser defensores de derechos humanos u opositores al gobierno, o
denuncian actos de corrupción, son detenidos sin justa causa siendo los mas afectados los estudiantes de
las universidades publicas los cuales son ligados a las FARC, pero extrañamente a nadie ligan al
paramilitarismo”.

Hornos crematorios para desaparecer a la gente

Así mismo la senadora no le tembló la voz, para denunciar que "en Colombia los paramilitares tenían en el
oriente del país unos 6 hornos crematorios, los cuales por sugerencia de los mismos miembros de las
fuerzas armadas de Colombia, fueron adquiridos por los paras con el fin de desaparecer a las personas
que asesinaban y no dejar huellas, rastros o despojos humanos que los comprometieran a futuro" esto es
algo tan espantoso que se asemeja a lo ocurrido en la época nazi y esta tragedia y horror humano que
vivimos en pleno siglo XXI, el mundo tiene que conocerlo, condenarlo y penalizar a los responsables
materiales, intelectuales y financiadores de esta ignominia"
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Sin embargo afirmó que “casos como el del Rector de la Universidad Industrial de Santander a quien le
cogieron grabaciones de sus relaciones con el paramilitarismo, la manera como fue elegido y la tarea de
perseguir estudiantes son un ejemplo de complicidad ya que hay esta, hay esta como rector, son
diferentes los tratamientos de una circunstancia a la otra y todo el que se atreva a denunciar en Colombia
la violación de derechos humanos termina siendo terrorista”.

La dirigente defendió la idea y la decisión de venir invitada por varias organizaciones a Europa en misión
humanitaria “ya que parece imposible que se rompa la cadena de la solidaridad de los países del mundo a
favor de quienes padecen situaciones de guerra en otros países llámese América, África, etc. y a pesar que
la gente no cree mucho en el papel que juega Suiza, Suecia, España mucho menos, Francia un poco más,
de pronto un poco mas Inglaterra, a nosotros si nos parece muy importante que la gente del mundo
conozca que ocurre en el país y como de alguna manera los intereses de las multinacionales europeas en
Colombia juegan a favor de la guerra, juegan a favor de la degradación de los derechos humanos”.

Córdoba Ruiz, recordó en su entrevista a La Tribune de Geneve la importancia y el papel que ha tenido
Suiza en otras ocasiones para temas de liberación, mediación tanto con el ELN como con las FARC.

El terrorismo capricho estatal

La dirigente se pregunto claramente “yo no se que será para Europa el terrorismo. Ya que para nosotros
significa un capricho estatal, donde todo lo que no este de acuerdo con lo que ellos quieran hacer es
terrorismo, independientemente que uno no este armado o que uno no pertenezca a ningún actor armado
y eso ha sido muy útil para esconder la situación de miseria, de pobreza, pero sobre todo de violación tan
espantosa de los derechos humanos, donde el gobierno adopta una política como la de la seguridad
democrática ofreciendo recompensas a quienes denuncien y por los ascensos en las mismas fuerzas
armadas a costa de los falsos positivos que se vienen dando en todo el país y donde sin embargo, el
responsable es candidato presidencial y va a ser presidente “Dijo además, que la guerra es una estrategia
muy poderosa para seguir acumulando riqueza y privilegios..

Respecto al TLC expresó que “no entendía como se puede hablar de tratado de libre comercio con este
país desconociendo lo que pasa en Colombia, cuando es supremamente grave la situación de derechos
humanos, cuando uno no ve una decisión clara en parar no solamente esas acciones sino en parar la
guerra, por eso sabiendo que es una decisión de los colombianos , pero también entendiendo el papel que
hoy juegan las multinacionales en los países nuestros, pero es claro y razonable que se conozca que
nuestras decisiones de intercambio no obedece a una relación o una pertenencia con ninguna guerrilla
FARC o ELN, sino la necesidad de avanzar hacia la posibilidad de acabar la guerra en el país”

Acabar la guerra depende de una decisión y voluntad política

En torno a la pregunta de Tribune de Geneve, de la posibilidad de que se acabe la guerra interna en
Colombia, la senadora respondió que esa posibilidad dependía de una decisión y voluntad política la cual
no existe: “no creo que un gobierno y un congreso con un porcentaje tan alto elegido por el
paramilitarismo y fraudulento donde el gobierno ha obtenido casi el 70 % del control del congreso tenga
esa voluntad”. Afirmando además que eso ultimo ayuda a mantener toda esa postura política de la
seguridad democrática, de la privatización de todos los derechos mas importantes del país, y sobre todo el
gobierno no logra la tercera reelección, pero logra una mayoría importante en el legislativo y eso significa
control político etc.”

Piedad Córdoba dijo que , su papel como líder junto a otros dirigentes, es generar conciencia ciudadana
sobre el impacto de la guerra y la necesidad de acabarla, y se refirió al altísimo presupuesto de la nación ,
el 10 % destinado para la guerra, esto sin contar todo lo que es la privatización de la seguridad, que
bordea el 50% de los recursos privados y públicos del país, porque son muchísimas las agencias de
seguridad privadas que tienen presencia en la vida del país y que operan en manos privadas y sumado a
una presencia creciente del paramilitarismo recompuesto a través de grupos mas violentos y presencia
muy clara de ex-agentes de la fuerza pública, pero en convivencia con agentes del Estado, dando un
cuadro que acabar la guerra debe ser una decisión política, asevero.



La Insurgencia tiene voluntad de acabar la guerra

Ante la inquietud del Periodista Gustavo Kuhn, de que si veía voluntad de parte de la insurgencia de
acabar la guerra, la dirigente no dudo en afirmar que si la veía, ya que como mediadora que ha sido
durante todo este tiempo de las liberaciones, se ha observado claramente esa situación, ya que según ella,
las liberaciones no fueron una decisión de deshacerse de políticos, o de espías norteamericanos, sino
también la decisión de demostrarle a la sociedad colombiana de que llegando a acuerdos se puede salir de
la guerra.

Aprovechó, además ,para apuntalar que “ una de las nuevas estrategias es culpar a los países vecinos de
la guerra que vive el país y es todo lo contrario, somos nosotros los que hemos venido alargando la mano
de la guerra hacia los otros países, una por la presencia que es muy clara en las regiones limítrofes donde
operan las FARC y ELN, por lo difícil que es ubicarse limítrofemente, como por ejemplo en el Putumayo de
saber si esta en Brasil o en Colombia y lo que también es claro es la presencia del paramilitarismo en la
desestabilización de los países de la región, que es una manera de extender el conflicto hacia otros
países”.

Indicó que ahora hay un juego muy bien articulado mediáticamente, que en vez de centrarnos como
resolverle el problema del desempleo a 18 millones de personas, que es el 16% con la cifra mas alta de A.
Latina, el gobierno sigue metido en la lámpara de Aladino con el computador de Reyes, hablando de
terrorismo y esto es una manera de desconocer lo que esta pasando en el país, “ voluntad política hay en
la medida en que se avance hacia el intercambio, pero también donde se pongan sobre el tapete
propuestas que la sociedad civil este dispuesta a recoger, tramitar y enfrentar, independientemente de
que nos clasifiquen de terroristas, no hacer nada es facilitar el terrorismo que también se hace desde el
Estado y desde muchos sectores privados que coadyuvan esta mirada indiferente frente a la guerra”.

Que se espera de Suiza

Tribune de Geneve se interesó por saber que espera Piedad Córdoba de Suiza respecto a su propuesta. A
lo que la dirigente respondió que “el conflicto tiene una lectura diferente ahora a la de antes, ya que las
guerrillas utilizan métodos que no tienen nada que ver con la aplicación del Derecho Internacional
Humanitario y que nosotros rechazamos, pero hay otras maneras de hacer la guerra en el país y tiene que
ver con la insatisfacción de los problemas , con el narcotráfico, con el paramilitarismo y acá voy hablar de
la relación de los paramilitares con las multinacionales, etc. y el tema de la corrupción es mucho mas
grave que el tema de la guerrilla”.

En referencia al numero de personas en poder de las FARC, las cifras que el gobierno da, no son ciertas,
ya que “mantener 3.500 personas secuestradas es prácticamente imposible, máxime cuando Colombia
esta invadido por los norteamericanos, hay mucha presencia de ejercito gringo, de mercenarios judíos,
presencia de mas de los que son contratistas de U.S.A. y las FARC cuando les preguntamos, dijeron que
solo tenían 9 civiles en su poder, abriéndose un debate en el país entre las fundaciones de defensa de los
secuestrados, y de la cifra de 3.500 bajaron a 130 y el ultimo informe de Fondo de Libertad dio 69 que es
la cifra oficial, por lo que uno se pregunta quien recaudaba la plata de ayuda, por la supuesta cifra de
3.500 personas secuestradas ?, es una infamia y corrupción que se apliquen cifras que no son para
beneficiar sino algunos”.

Indicó que “Por eso nos parece importante estar aquí, para decirle a Suiza que las dinámicas no son
realmente las que eran hace 10 o 15 años donde fueron las participaciones mas elocuentes de Suiza en
términos con la presencia del ELN, organización insurgente que esta ahora en una dinámica regional muy
interesante, en algunos sectores trabajando con las FARC, en algunos sectores hemos logrado inclusive
acuerdos humanitarios parciales permitiendo que respeten a la población y estamos pensando elaborar un
documento mas adelante para todas estas decisiones que vayamos avanzando desde la sociedad civil hacia
la solución del conflicto, donde sabemos que estamos inmersos en unas circunstancias muy difícil que es
la del gobierno actual, pero somos optimistas en la medida que creemos que esto se va a reventar en
algún momento y que la opción es la salida política de la guerra”.



El futuro para Colombia será igual o peor con el próximo gobierno

En relación sobre como veía el futuro con un nuevo gobierno, Piedad Córdoba, dijo que “ lo veía igual,
cuando uno no se puede sorprender cuando el responsable de los falsos positivos y que siendo Ministro de
Defensa esta señalado por los asesinatos del gobierno, es el candidato con más opción a ganar la
presidencia y donde cada vez mas se profundiza una política derrotada que es la de la seguridad
democrática y que ellos no quieren reconocer, ya que no se puede hablar de una política que gana, cuando
hay 5 millones de personas desplazadas, siendo Colombia el segundo país del mundo después de Sudan en
materia de desplazamiento forzado y que otros 4 o 5 millones de personas se han tenido que ir del país
muchísimos por las amenazas y otros por causas de la política económica, por la pobreza, es mentira que
la seguridad democrática es una política inversionista y nosotros no la vemos, cuando es un sistema
especulativo que no le genera ni empleo, ni progreso ni desarrollo al país”.

Misión del parlamento Británico confirmará lo de la fosa común mas grande

Reiteró en la denuncia del descubrimiento de la fosa común mas grande, encontrada en la región de la
Macarena, (Meta) donde hay más de 2 mil fosas comunes y ha sido tan grande el escándalo, que el
parlamento británico va la otra semana a reunirse con nosotros y verificar esta triste y horrorosa realidad
y toda esa política de exterminio se da bajo el Ministerio de quien hoy es el candidato oficial,
prácticamente el candidato del Presidente, por lo que, “ uno no ve un cambio real en el futuro cercano y lo
que debe haber es una decisión de la sociedad civil de enfrentar un clima de guerra y cada vez mas de
degradación de los derechos humanos, de la corrupción como el del mismo sistema electoral, que elige a
los que pagan los votos y que afecta la participación de la misma izquierda y la oposición la cual se ha
visto afectada por todos estos fenómenos”.

No solo intercambio humanitario

“Estamos en Europa no solo por el intercambio humanitario, el cual es muy importante, pero también es
muy importante resolver por las vías pacificas y negociadas, todas estas situaciones graves que vivimos en
Colombia y tratando de enfrentarlas a pesar de todas las persecuciones de que esto no profundice mas la
guerra en el país, el discurso de que la guerrilla lo que quiere es el reconocimiento político para nosotros
es una excusa valadil, porque hay muchos sectores de la sociedad que no estamos armados y estamos en
contra del sistema actual y que de seguir las cosas como van , no sabemos a donde iremos a parar y por
eso nos parece importante que se abra el debate sobre el fin de la guerra y no enmarcándonos
simplemente en que los que apoyamos el intercambio somos terroristas o estamos a favor de las FARC y el
ELN, pero no se dice nada cuando es del paramilitarismo y todo esto también acompañado por una
ofensiva mediática de los grandes medios de comunicación que son de grupos extranjeros como Prisa y
Planeta”.

Dijo Piedad Córdoba que “es mucho mas allá del intercambio es generar unos imaginarios en Europa de
todo lo que esta pasando de manera objetiva y sobre todo invitar a países como Suiza a trabajar también
con la sociedad civil y ha reconocer que ellos saben que esta pasando en Colombia y en ese orden de ideas
poder jugar con escenarios de futuro, cual es la responsabilidad social de las multinacionales en el país, le
hacen el juego a la guerra a través del paramilitarismo o realmente están en la decisión ética de que se
acaben y que además ninguno de nosotros estamos en contra de las inversiones extranjeras o iniciativa
privada, pero tampoco estamos dispuestos a entregar el país.”

La derecha en A. Latina se reformula desde España y cierra puertas a los colombianos.

En relación con la política en Americe Latina, Córdoba dijo que “no se puede negar que hay una estrategia
de la derecha la cual se ha venido reformulando desde sectores como España, sin embargo a nosotros se
nos persigue por el hecho determinado por haber tenido alguna relación con Chávez, sin embargo en el
país no existe ningún grupo bolivariano como se inventan , yo personalmente no lo podría decir, pero el
Partido Popular de la derecha en España acaba de instalar una sede en Bogotá con toda la parafernalia,
con Rajoy a bordo y Aznar pasa cada 8 días allá, donde además se han establecido cadenas de radio y de
tv enlazados para generar un imaginario en contra de la izquierda y en contra de todos nosotros y muchos



sectores de la izquierda sucumben ante una presión de esta magnitud, es decir el panorama es muy
complejo y que ante la idea de seguir con la propuesta de un mundo diferente y la construcción de un
Estado diferente en el país, lo que hacen es que se apropian es del discurso de la guerra con el afán de
avanzar y con ello no vamos a avanzar, ya que la mayoría de la gente nuestra esta siendo asesinada y
otros se tiene que ir”

En Europa hay paramilitares con visa diplomática

Así mismo la dirigente del movimiento Colombianos y Colombianas por la paz expresó en relación con el
tema del refugio y llegada de Colombianos a Europa, “ existe toda una estrategia con un agravante para
que la gente no llegue aquí a Europa, es decir las embajadas se cierran a tal punto que cualquier persona
que dice que esta siendo perseguida no puede salir, pero uno se encuentra con una cantidad de
paramilitares en Europa y salen con visa diplomática y con todas las facilidades y obviamente si uno le
dice al embajador de España porque pasa esto, el obviamente dice que eso no es cierto, pero sabemos que
es verdad, lo que esta generando una situación muy peligrosa” afirmó Piedad Córdoba.

Uribe se queda en el poder con el próximo presidente

Respecto a la pregunta de Tribune de Geneve de como veía el futuro de Uribe, la dirigente liberal dijo que
“ Uribe se ha quedado y se queda ya que el tiene como 4 candidatos a la presidencia incluidos Mokus y
Fajardo, teniendo el control político de la situación, no ha perdido nada y tiene una canasta de opciones y
tiene a su entorno sectores y dirigentes cercanos al narcotráfico y al paramilitarismo que mas que
gobernar lo que hacen es defenderse y esto va a jugar un papel importantísimo hacia futuro, a costa de la
vida de muchos de nosotros, todas estas verdades van a salir a la luz pública y creo que van a ser 4 años
muy difíciles, muy movidos y no se que va hacer Uribe ya que hay denuncias de crímenes muy fuertes que
lo vinculan y no se cual vaya ser su futuro si hacia la política o hacia la defensa”.

Si hay canje, los Guerrilleros no deben volver a delinquir

Respecto al canje, Piedad Córdoba dijo coincidir con el Presidente Uribe de que los guerrilleros no deben
volver a delinquir , pero nos parece muy importante que el país reciba a quienes salgan de las cárceles,
“es decir que los profesores que puedan estar excarcelados dedicarse a dictar clases en las universidades,
hacer programas de defensa de derechos políticos, trabajar en ONGs, las mujeres podrían hacer un
trabajo muy importante con Redepaz que lo dirige una reinsertada Ana Teresa Bernal, ya que no creo que
Europa este dispuesta a traer a nadie para acá, a excepción podría ser de las comunidades autonómicas
de España podrían ayudar en ello, para que los que salgan con alguna salud de las cárceles puedan venir a
prepararse”.

Así mismo pidió que “así como el país y el gobierno asumió el paramilitarismo sin ningún problema, con
dinero etc. lo asuma, con una diferencia y es que acá hay mucha gente cualificada que podría ser parte de
muchas instancias de la sociedad civil”.

Coordinadora, marcha mundial y movilizaciones en Colombia en los próximos días

En referencia al trabajo que viene en Colombia y en varios países del mundo la senadora confirmó que “en
los próximos días se instalará la Coordinadora por el Intercambio humanitario y donde queremos vincular
a gobiernos y organizaciones importantes acá en Europa que van a participar, igualmente en Suiza y
Francia y ya dejamos instalado el capitulo Europeo de Colombianas y Colombianos por la Paz en Colombia
y donde estarán Europarlamentarios también y donde los colombianos residentes en Suiza y Europa
puedan ayudar a desarrollar”
Respecto a la marcha mundial por el Intercambio humanitario y la Paz está se llevaría a cabo a mediados
de julio, mes donde habrá muchas marchas en Colombia por razones del bicentenario, destacó la
dirigente, quien de paso dijo que el 21 de mayo se hará una marcha en Buenaventura para celebrar el día
de la liberación de la esclavitud. Habrá marchas sectoriales otras envolventes y pensamos movilizar unos
cien mil negros hacia Buenaventura para visibilizar la condición de explotación, de desplazamiento,
aislamiento, de miseria que es horrorosa y espantosa en el país, así mismo habrá una marcha campesina



que saldrá desde Antioquia, es decir la población se movilizará.

Y el día que se posicione el candidato del presidente (7 de Agosto) haremos una movilización mundial
como presencia de museo de la dignidad y la memoria en unas 50 ciudades del mundo y acá en Suiza
estaremos con una especie de ladrillo con el obituario con los nombres de los asesinados y desaparecidos
por el régimen, donde cada ladrillo representará una persona victima del conflicto, la idea es juntar unos
mil ladrillitos en recordación de las victimas, confirmó la dirigente quien de paso llamó a los colombianos
y extranjeros residentes en Europa a apropiarse de esta tarea, concluyo Piedad Córdoba durante su
extensa entrevista con el diario Tribune de Geneve.

Agradecimientos a Gustavo Kuhn y Tribune de Geneve permitir tomar esta entrevista para su publicación
en español.

Ver versión del periódico en francés

http://www.tdg.ch/actu/monde/piedad-cordoba-issue-politique-guerre-colombie

